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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. Lingener begrüßte die Ortschaftsräte und die anwesenden Bürger. 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde mit einer 
Stimmenthaltung und 4 Ja- Stimmen bestätigt. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Herr Kriegenburg erkundigte sich zum Planungsstand zum Stra0enausbau der Hauptstraße und 
der Breiten Straße. 
 
Prof. Lingener: Im September fand eine Begehung der Hauptstraße mit dem Tiefbauamt, dem 
Eigenbetrieb Friedhöfe und Stadtgarten und dem Ortschaftsrat statt, bei dem alle Bäume 
nochmals untersucht wurden und über eine eventuelle Fällung befunden wurde. 
Der Ortschaftsrat hatte weiterhin Anfragen und Änderungsvorschläge zum Planentwurf an das 
Tiefbauamt gesandt. Der überarbeitete Planentwurf wurde dem Ortschaftsrat vorgelegt und wird 
nochmals überarbeitet, da nicht alle Änderungen eingearbeitet wurden. Er wird zur 
Novembersitzung vorgestellt, zu der auch der neue Beigeordnete Herr Marx eingeladen wurde. 
 
Herr Kriegenburg: Kann das Protokoll der Ortsbegehung zur Baumfällung eingesehen werden? 
 
Prof. Lingener: Ja. 
 
Herr Kriegenburg: Wird es Ersatzpflanzungen in der Hauptstraße geben? 
 
Prof. Lingener: Ja. Überall da wo es möglich ist. 
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5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
5.1. Information zur letzten Stadtratssitzung 
 
Prof. Lingener informierte über die letzte Stadtratssitzung. 
1. Übernahme von Azubis 
2. Eigenbetriebe der Stadt  
3. Schiffshebewerk 
4. Sanierung/Neubau Zoo 
5. Kindertagesstätten, Schulen 
6. B-Planentwürfe 
7. Anfragen: Kampfhundegesetz, Heimatschachteln, Zusammenlegung von Schulen, 

Tierheimneubau, Ruhetag Aussichtsturm, kostenlose Parkplätze 
 
 
 
 
 
5.2. Gewässerbau, Stand der Arbeiten 
 
Prof. Lingegener erläuterte Änderungen beim Ausbau des Grabensystems am Brandtschen Kolk. 
Die Büsche an der Südseite bleiben stehen. Der Schutzstreifen wird teilweise auf die andere Seite 
verlegt. Die Änderungen resultieren aus der besseren Zugänglichkeit des Grabens von der 
Nordseite aus. Die Baufirma liegt mit ihren Arbeiten im Zeitplan. Die Trinkwasserleitung, die im 
Weg zum Seehof liegt, wird tiefer gelegt, damit ein Durchlass eingebaut werden kann. 
 
Herr Reimann: Gibt es eine einstweilige Verfügung für eine Baustop der Firma, die den Graben 
im Bereich Brandschen Kolk ausbaut? 
 
Prof. Lingener: Eine solche Verfügung gibt es nicht. Das ist nur ein Gerücht. 
 
Bis Ende November sollen die gesamten Arbeiten abgeschlossen werden. 
 
 
 
 
 
5.3. Straßenentwässerung, Stand der Arbeiten 
 
Probleme mit der Pflasterung gibt es im Bereich des Grundstücks Zeyn in der Straße Zur Mühle. 
Die vom Anlieger verursachte Beschädigung der Pflasterdecke ist durch ihn wieder zu beheben. 
Durch Lieferung von Sohlplatten ohne Bewehrung für den offenen Graben in der Hauptstraße 
kommt es zu Verzögerungen bei den Arbeiten.  
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Herr Gericke: Das Projekt ist im Bereich Hauptstraße überdimensioniert und entspricht nicht der 
notwendigen Sicherheit. 
 
Prof. Lingener: Das Projekt wurde lang genug diskutiert und wurde durch die Firma Muting 
öffentlich vorgestellt, so dass die Möglichkeit bestand Einwände anzubringen. 
Jeden Donnerstag Nachmittag findet eine Bauberatung statt, auf der die Möglichkeit besteht 
Einblick in Bauzeichnungen zu nehmen. 
 
Herr Dömeland: Die Grabenquerung im Bereich des Marschweges wird mit einer Verrohrung 
statt mit einer Brücke gelöst.     
 
 
 
 
 
5.4. Veranstaltungen zum Jahresende 
 
Prof. Lingener: Die gemeinsame Sitzung mit dem Ortschaftsrat Randau/Calenberge findet in 
diesem Jahr in Pechau statt. 
 
Der Ortschaftsrat legte fest die gemeinsame Sitzung am 8.12.2006 um 19 Uhr in der Gaststätte 
„Luisenthal“ durchzuführen. Eine Abstimmung mit dem Ortschaftsrat Randau/Calenberge muß 
noch erfolgen. 
 
Prof. Lingener: Für die Rentnerfeier stehen wie in jedem Jahr Mittel aus dem Fonds des 
Ortsbürgermeisters für eine kulturelle Umrahmung der Veranstaltung und Präsente für Kranke 
Senioren bereit.  
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Die Fragen wurden im Rahmen der Tagesordnungspunkte 5.2 und 5.3 beantwortet. 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes (Spielplatz, Grabenschau) 
 
Prof. Lingener: Der Beigeordnete Herr Marx besucht die Ortschaftsratssitzung in Pechau im 
November. 
Zum Spielplatz am See hat es einen Ortstermin gegeben, an dem 2 Vertreter des Eigenbetriebes 
Friedhöfe und Stadtgarten und der Ortsbürgermeister teilnahmen. Vorstellungen zur Gestaltung 
des Spielplatzes wurden geäußert und sollen in einem Projekt münden. Zwei Kinder übergaben 
der Planerin ihre Vorstellungen vom Spielplatz in Form von Zeichnungen. 
 
Frau Wanitschka: Zu dem Ortstermin waren auch die Pechauer Jugendlichen eingeladen, um ihre 
Vorstellungen einbringen zu können. Aber leider ist kein Jugendlicher erschienen. Im 



6 
Kindergarten haben die Kinder ihre Vorstellungen vom Spielplatz aufgezeichnet. Die Bilder 
wurden den Planern übergeben. 
 
Prof. Lingener: Am Montag wird die diesjährige Herbstdeichschau erfolgen. 
Der Stand zur Reparatur der Brücke im Umflutkanal ist unverändert. Ein Zwischenbescheid steht 
noch aus. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20 Uhr. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 


